

Enfrentamiento deja al menos 18 muertos en Putumayo, Colombia



El enfrentamiento, además de las víctimas mortales, provocó el desplazamiento forzado de unas 30 familias campesinas.

(Foto: lafm.com.co)

Bogotá, 21 nov (RHC) Defensores de los derechos humanos reclamaron mayor seguridad en el departamento de Putumayo, en el suroeste de Colombia, donde el sábado hubo un enfrentamiento entre bandas armadas ilegales que dejó un saldo de al menos 18 muertos.

La Red de Derechos Humanos del Campesinado del Putumayo afirmó en un comunicado que grupos guerrilleros y narcoparamilitares sostuvieron una disputa en una zona rural del sector de José María Hernández, en el municipio de Puerto Guzmán.

El enfrentamiento, además de las víctimas mortales, provocó el desplazamiento forzado de unas 30 familias hacia el centro poblado de José María Hernández, agregó la organización no gubernamental

(ONG).

Ante estas disputas entre bandas ilegales, que se dan en medio de la población civil, la red exigió la presencia del Estado “para dar cumplimiento a los mecanismos de verificación, prevención y protección para con las familias campesinas en alto riesgo, consecuencia de estas confrontaciones sistemáticas y estructurales”.

La Defensoría del Pueblo, por su parte, emitió un comunicado en el cual señaló que participó en un consejo de seguridad extraordinario convocado por las autoridades del municipio de Puerto Guzmán, donde expresó su preocupación por los lamentables hechos ocurridos el sábado.

Ratificó que 18 hombres murieron por la confrontación entre el autodenominado “Comandos de la Frontera” y el frente primero “Carolina Ramírez” de las disidencias de las desmovilizadas Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

“La Defensoría del Pueblo, a través de la Regional Putumayo, solicitó la presencia de la Fuerza Pública y la Fiscalía en la zona, al igual que la realización del Subcomité de Prevención, Protección y Garantías de No Repetición, y de un Comité Territorial Ampliado de Justicia Transicional para revisar los factores de riesgo y las amenazas en la zona rural de dicho municipio”, agregó el texto.

La Defensoría del Pueblo recordó que en otras ocasiones ha llamado a estos grupos armados ilegales a mostrar gestos de paz que permitan el avance de los diálogos de paz total que viene proponiendo el Gobierno del presidente Gustavo Petro. (Fuente: [Telesur](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/305606-enfrentamiento-deja-al-menos-18-muertos-en-putumayo-colombia>



Radio Habana Cuba